
ラファエル世界獣医師会会長とアジア獣医師会連合（FAVA）役員の皆様が 

服部福岡県知事と香原福岡県議会議長を表敬訪問されました !! 

 

 令和５年９月１日（金）、ラファエル・ラガンス世界獣医師会会長と FAVA執行部の皆

さんが、服部誠太郎福岡県知事と香原勝司福岡県議会議長を表敬訪問されました。 

 

  

【藏内勇夫会長：挨拶】 

８月１日に、FAVAワンヘルス福岡オフィス（FOF）が開所しましたので、世界獣医

師会長と世界機関の専門官の皆さま方に福岡にお集まりいただくことになりました。 

服部知事そして香原議長はじめ、福岡県関係者の方々を、表敬をさせていただくこ

とになりました。 

我々はこのような、ネットワークを有する機関ですので、このネットワークを駆使

して、ワンヘルスの情報を収集し、また共有し、ワンヘルスの推進に努力を重ねたい

と思っております。FAVAの本部は、タイのバンコクにあります。 

今回は、福岡県が実施する医師・獣医師を対象にしたワンヘルス研修会（サマーセ

ミナー）の講師として、ラファエル・ラガンス世界獣医師会会長、マリー・ジョイ

FAO専門官に協力をいただくことになりました。 

参加者にとって、ワンヘルス関連の最新の知見を習得されるとともに、こうした国

際的な専門家と意見交換を行う絶好の機会になると思っております。 

今回を皮切りに、ＦＡＶＡ福岡ワンヘルスオフィスが拠点となって、福岡県にアジ

ア、世界各国からワンヘルスに関する見識の高い方々が集うよう取り組みを進め、福

岡から世界に向けて、ワンヘルスを発信していく決意です。 

 

  



【服部誠太郎知事：挨拶】 

世界的な組織の皆様と、こうやって、福岡県庁でお会いできること、大変光栄に思

っております。 

今から７年前、２０１６年、藏内会長のご尽力により、我々の福岡県北九州市にお

いて、「第２回世界獣医師会・世界医師会のワンヘルスに関する国際会議」が開催をさ

れました。そして、ワンヘルスの実践の基礎となります、「福岡宣言」が発せられまし

た。また、２０２０年、わが県において、県議会での議員提案により「ワンヘルス推

進基本条例」が制定されました。福岡県としましても、ワンヘルスの推進に積極的に

取り組んできたところでございます。 

そして昨年１１月、第２１回アジア獣医師会連合ＦＡＶＡ大会が、福岡県福岡市に

おいて開催をしていただきました。 

大会最終日には、「アジアワンヘルス福岡宣言 2022」が採択をされました。また昨

年の大会の直前には、私と藏内会長の間で、「ＦＡＶＡワンヘルス福岡オフィスの開設

に関する覚書」を締結させていただきました。先月、福岡市に開設をされました。 

我々は今、ワンヘルスセンターを整備しようとしております。みやま市に、このセ

ンターを開設し、ワンヘルスアプローチによる調査研究、そして、これを担う専門人

材の育成に取り組んで参ります。 

また、国際フォーラムを世界最高峰、トップレベルの研究者の皆様方に参加をして

いただき、ワンヘルスの課題を議論していただく。そして世界に向けて発信を行うハ

イレベルなフォーラムに育てたいと思います。 

そして、今年４月、ハワイ州ハワイ大学訪問し、ハワイ大学と福岡県の間で、「ワン

ヘルス推進に関する覚書」を締結しました。 

我が県の 11の大学が参画していただき、共同研究或いは人材育成などの取り組みを

進めていきたいと思っています。 

こうした取り組みを進め、日本のみならず、アジア、そして世界のワンヘルスの推

進に福岡県として貢献をして参りたいと思います。我が福岡県を世界におけるワンヘ

ルスの先進地にしていきたいと考えています。 

 

  

 



【香原勝司議長：挨拶】 

福岡県と福岡県議会が連携をして、積極的にワンヘルスの推進を進めております。 

その糧となりますのは、日本で初めて、全国で初めて作られた「ワンヘルス推進基

本条例」を福岡県で制定したことが大きな意味を持っていると考えています。 

我々は、福岡から全国そして世界へワンヘルスの推進をうたって活動しています。 

それらの中で、藏内会長が強い思いの中で、「日本版のＣＤＣを作ろう」ということ

を強く国に働きかけをされました。本日の９月１日に、内閣府の中に、「感染症危機管

理統括庁」ができました。 

今年の４月には、台北市で開催された世界獣医師会大会において、藏内会長の功績

が評価をされ、ラガンス会長から「世界獣医師会長・ワンヘルス特別賞」を受賞され

ました。我々、福岡県議会議員も自分のことよりも誇らしく思っております。 

受賞されました、表彰状については、藏内会長のお許しをいただいて、今、私の福

岡県議会議長室に飾っていますので、皆様この後、議会棟で、ぜひご覧いただければ

と思います。 

最後になりますが、本日同席をしていただいております、秋田 章二ワンヘルス調

査特別委員長とともに、県議会も、服部知事を中心にして、県と一緒になって、ワン

ヘルス推進を続けてまいる所存です。 

 

 
 

 挨拶の後に行われた歓談では、服部知事から、佐賀県で発生をした豚熱についての

話があり、これに対して、藏内会長からは、「一番怖いのはアフリカ豚熱で、これは、

いつ日本に入ってくるかもわからない。入ってきたら、今発生しているものとは比較

にならない被害になる。」と話されました。 

 

 

２０２３年９月５日 

福岡ワンヘルス協議会・事務局 


